

## “LA TARDE”

Posadas, Marzo 29 de 1917

### Una buena y otra mala

En un telegrama que publicamos el 27 se decía que el Poder Ejecutivo había dictado un decreto limitando la exportación agrícola.

La medida se estaba haciendo ya imposable por lo que se refiere al trigo.

En efecto, según los últimos cálculos hechos por el ministerio de Agricultura, la cantidad neta de trigo producido por la cosecha de 1916-17 es de 1.911.000 toneladas, y agregando 480.300 provenientes del año anterior existen en 1º de Enero, resulta que a esa fecha se contaba con la totalidad de 2.391.300 toneladas.

El consumo actual interno requiere, según los cálculos oficiales, 1.200.000 toneladas aproximadamente y además se necesitan otras 600.000 toneladas para semilla, quedando, pues, un saldo para la exportación de 591.000 toneladas. Desde 1º de Enero a la fecha han salido para el exterior más de 450.000 toneladas, a ser exactos los datos estadísticos de la aduana, de modo que actualmente el único trigo disponible para la exportación sería de 110 a 120 toneladas.

Es por eso que entendemos obra el ejecutivo acertadamente al limitar la exportación del trigo, no porque creamos que la medida implique su abarataamiento, puesto que ese caso no puede producirse dada la existencia de ese grano en la República, apenas suficiente ya para cubrir las necesidades internas, sino porque nos parece evita la contingencia de ver cerrar las pannerías en un plazo más o menos breve por falta de harina, y que hasta no poder hacer la sementera regularmente.

Nadie ignora que las naciones de Europa están necesitadas de trigo y que las es muy difícil conseguir en otro lado. Acuden en busca de ello donde lo hay, naturalmente, aceptando cuanto se las ofrece y por el precio que se las pide, circunstancia por tanto no despreciable para los acaparadores que habían anunciado ya grandes embarques de cereales para los meses de Abril, Mayo y Junio. Es sensible, verdaderamente, verse en la necesidad de limitar la exportación, pero sería más doloroso dejar al país sin pan.

Pero si por lo que se refiere a la exportación la actitud del gobierno nos parece muy en su lugar y decir lo mismo en cuanto al proyecto que dícese patrocina acerca de la emisión de bonos para el arreglo de las finanzas. A nuestro juicio sería peor el remedio que la enfermedad.

Como indicamos días atrás, se trata de un proyecto formulado por el gerente del Banco de la Nación, y consiste en la emisión de títulos convertibles en moneda nacional si hubiera compradores internos, encargándose el Banco de la Nación de la colocación de los títulos.

El gobierno tomaría del Banco de la Nación alrededor de quinientos millones de pesos para pagar las deudas y construir obras públicas. Y cuando las exigencias del Banco de la Nación lo requieran, podría retirar transitoriamente, sin cargo y en todo tiempo, de la caja de conversión hasta el importe total en billetes de curso legal, de los títulos que no hubiese colocado.

## FARMACIA MISIONES

ATENIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

### JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

### NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CIENCIAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

Tal proyecto, como se ve, implica por un lado un préstamo forzoso, puesto que a cambio de títulos de cuya colocación se encargaría el banco, el gobierno dispondría de una parte de los fondos actuales del establecimiento y de los depósitos de los particulares sin la voluntad expresa de éstos, y por otro, una emisión de papel moneda.

Para darse cuenta de que el tal proyecto es un tremendo desacuerdo financiero, bastaría saber que el presidente del Banco de la Nación ha creído indispensable hacer llegar a su conocimiento del gobierno que su directorio no le auspicia. Pero síbese más. Síbese que solo el anuncio de su estudio por el ejecutivo ha ocasionado intensa alarma en los círculos bancarios, y síbese que algunos hombres de negocios vinculados a la banca extranjera han emitido opiniones desfavorables, sintiéndose temerosos ante la perspectiva de una nueva era emisionista y de que con la desvalorización del papel se retragan todavía más los capitales y se agrave la crisis económica y financiera con una crisis monetaria. Más aún. Hay quien sostiene que si el gobierno apoyara el anuncio de proyecto, la situación económica y financiera del país llegaría a revestir los mismos caracteres que presentó bajo la administración de Juárez Celman.

Queremos creer que el gobierno cerró de lado ese mal proyecto, y que confiamos en que, aun patrocinado el Poder Ejecutivo, las cámaras no le convertirán en ley; pero si nos equivocáramos en esto, es posible estuviéramos en lo cierto augurando a la Argentina una de sus más desastrosas situaciones.

### LOS OBREROS

#### De los talleres de Barthe

ALGUNOS ANTECEDENTES

Ayer fuimos informados que por disposición superior, de la sociedad Mercantil y de Transportes Domingo Barthe (S.A.), se había resuelto el cierre del aserradero, carpintería y taller mecánico que tiene establecidos en el puerto. Se trataba naturalmente de un asunto que no podía escapar a la atención de la prensa y, ello nos indujo a investigar el origen de tal determinación. La versión obrera es la siguiente: A primeros de Febrero del corriente año los obreros de dichos talleres presentaron una solicitud a sus patrones que fue publicada en estas columnas, en la que solicitaban respetuosamente la abolición del pago de sus haberes en vales, por serles sumamente perjudicial.

Dicen los obreros que la casa patronal no contestó a dicha nota, lo que motivó que enviase una delegación de obreros a escuchar personalmente, los que, según dicen no fueron atendidos.

Esto parece ser la base del actual conflicto.

Hace unos días la sociedad Obreros Unidos recientemente fundada, lanzó un manifiesto relativo al pago de los jornales en vales que se venía haciendo a los obreros de los talleres de Barthe, en cuyo documento se hacían consideraciones de diverso orden y terminaba aconsejando a la población no hiciera sus compras en la mencionada casa comercial, hasta que esta resolviera pagar a sus obreros la totalidad de sus sueldos en efectivo.

Parece que dicho manifiesto no produjo buen efecto a los duenos del establecimiento nombrado y como repulsa resolvieron el cierre de los talleres por tiempo indeterminado.

No hubo, pues, huelga de parte del personal como antojadizamente dice el órgano de los comités, así como tampoco es cierto que sean doscientos los obreros dejados sin trabajo, pues, estos no alcanzan más que a cien.

Ahora bien, traídos hasta este punto los hechos, nos encontramos ante un serio conflicto que con un poco de buena voluntad pudo haberse evitado.

Los obreros alegan razones fundadas contra el pago en mercaderías que no pueden desahucarse.

Dicen en primer término, que por ese medio se les obliga a proveer en una sola casa, que muchas veces para cobrar el importe de los vales tienen que llevar artículos que no necesitan, y por último que esas mercaderías para convertirlas en dinero, tienen que venderlas a los bolcheros a menor precio del que se les ha cobrado. Claro, con esta pérdida que ya experimentan y con los escasos sueldos que ganan, refieren que la vida se les hace imposible, viéndose obligados a soportar miles de penurias, por que conociendo su situación no les fia ni el mismo casero.

Sin pretensiones de inmiscuirnos en los asuntos ni intereses ajenos, opinamos que las razones aducidas por los trabajadores son merecedoras de ser atendidas en homenaje a los nobles sentimientos humanos que deben inspirar a todos los hombres.

La extrema medida adoptada de cerrar los talleres, nos parece hija de un momento de oscuración, pues no vemos que ella consiga ninguno de los dos intereses antagonicos que se debaten, puesto que uno más y otro menos, ambos resultan perjudicados.

Los obreros, según expresan, no están animados de un espíritu bé-

lico contra sus patrones, y quieren dejar constancia de que ellos no han declarado huelga alguna, siendo sus deseos que se reabran los talleres y que tomando en cuenta las necesidades expuestas, se les abonen en efectivo los salarios como se hace en los talleres de los señores Núñez, Gibaja, Martínez y Cia. Obras del Puerto y demás establecimientos industriales de la localidad.

Tal es en síntesis la narración de este conflicto, que hemos procurado hacer con la mayor imparcialidad.

### Y...?

Es el estribillo de moda. De los labios de cada ciudadano sale pendiente la misma pregunta.

¿Qué se sabe de nuevo? ¿Qué tenemos de gobernador? ¿Todos esperan con cierta impaciencia que el parto se produzca y cada uno trata de escudriñar los misterios que puedan guardar los otros.

Pero en resumen de cuentas nadie sabe una sola palabra que tenga visos de verdad, aunque ciertos aventureros pretendan estar en el secreto y lancen a la vindicta pública el noticia de que ya se firman o zafan. Es posible que ni el propio doctor Irigoyen sepa aun quien será nuestro gobernador futuro, porque siendo tan numeroso el grupo de ellos que aspiran, es difícil acertar cual merece ser privilegiado. Y parecería más bien que estaría tratándose de Misiones la situación se pone más turbia, pues, según se dice, éste es, el Territorio codiciado y al que se apuntan con mayor fiera los candidatos. En

## Jabón Montejano

Tiene un agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor. Así lo dice la gente.

cierto modo se explica la predilección por esta insula, que sin ser la Barataria de Anatole France, reúne condiciones no despreciables, comenzando por su agradable clima, sus extensos plantíos de naranjos y mandarinos, su producción de mandioca, la insuperable yerba misionera y por último los encantos del caudaloso Paraná, cuyas costas ofrecen amplio margen a las inspiraciones poéticas y sirven para otras muchas cosas...

Claro y como las demás zonas territoriales son más áridas, menos ricas y sin paisajes propicios para la inspiración de los poetas, los candidatos tienden su vista hacia Misiones que suponen un verdadero vergel.

De ahí que al doctor Irigoyen se le haga un problema difícil, la designación del Mesías y que por esa misma causa, nosotros estemos pagando culpas que no hemos cometido. Y mientras la incógnita se despeje, mientras el presidente pueda pensar bien quien será el premiado seguiremos escuchando la ya popular interrogación: ¿Qué me dice de gobernador? Nada señor, absolutamente nada. El doctor Irigoyen no lo sabe todavía.

### LAS HUELGA

El laudo arbitral que puso término vez pasada a la huelga marítima parecía demostrar que el nuevo gobierno estaba dispuesto a ponerse del lado de la razón y de la justicia en las cuestiones entre obreros y patrones; pero a medida que ya pasaba el tiempo parece que lo que realmente va demostrando es todo lo contrario. Y parecería más bien que estaría dispuesto a aplastar las aspiraciones del mejoramiento de la clase obrera.

En efecto, cualquiera que haya mayor fiera los candidatos. En

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Pañuelos, Cambrals, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Aleninescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

**Hotel 'Misiones'**  
SERVICIO ESMERADO  
TODOS LOS DÍAS  
NUEVO MENÚ

noticias publicadas por los diarios relacionados con la huelga de los obreros municipales de la Capital Federal, se habrá formado idea de que esa huelga ha sido preparada en la intencionalidad, tal vez obedeciendo a fines políticos.

En las noticias de los diarios hemos tenido ocasión de ver que los puestos vacantes se llenaban con los recomendados, postergando a los suplentes; a los obreros que, dando fe a las declaraciones del intendente concurrían a sus oficinas para exponer sus quejas, se les hacía rodar de oficina en oficina, guardando autesales hasta aburrirles; se les cobraba las pérdidas y desperfectos del material y implementos de trabajo y el valor de las composturas; se les sometía a espionaje; se molestaba de todas formas a los obreros asociados.

Y si nos detenemos un momento a examinar la huelga marítima encontramos, que los armadores desde el mismo día de dictado el laudo han tratado de burlar sus disposiciones.

Las compañías desde que se conoció el fallo, empezaron a tomar represalias contra el personal e hicieron cuanto estuvo de su parte para que las mejoras en el trabajo y aumento de salario no tuvieran lugar. Además las compañías han fomentado la sociedad del «trabajo libre» o de «crumiro» tendiente a reempla-

zar a los obreros de la Asociación de marineros.

En cambio pudo apreciarse que los huelguistas se sometieron al fallo arbitral francamente y que si ha surgido la huelga nuevamente debiese a la audacia y mala voluntad de las compañías de navegación.

Por consiguiente, para conjurar el conflicto hubiera bastado hacer cumplir estrictamente a los armadores las disposiciones del laudo arbitral.

Pero en lugar de eso se les ha consentido trasgredirlas y se ha procurado amedrentar al gremio de la gente de mar con atropellos y arbitrariedades, se ha sacado a la calle la fuerza del ejército y hasta por la prensa adicta al gobierno se han hecho amenazas como la que se desprende del siguiente párrafo que copiamos de un diario metropolitano:

«No es difícil, pues, que la actuación combinada de huelguistas y políticos sectarios remueve jornadas obreras de triste recordación; los diarios que mañana lamentarán las consecuencias del caso si se produce, están en el deber de exponer elocuentemente su pensamiento sobre la situación, en vez de fomentar agitaciones perniciosas, que agravan, desde luego, las lógicas reacciones que traen siempre aparejados inconvenientes de esta índole».

## LA GUERRA EUROPEA

**Bombardeo de Reims—Viaje de Poincaré—Súbditos españoles condenados a muerte—Violenta explosión en la Municipalidad de Bapaume—Diputados muertos—Avance en la ofensiva aliada—Situación rusa—Manifestación en favor de la guerra—Arresto del general Ivanoff—Medidas del gobierno—Ataque alemán rechazado en Riga—Los socialistas piden la paz—Arremetidas del gobierno—Operaciones en la Macedonia.**

### OTRAS NOTICIAS

#### ARGENTINA

**Buenos Aires, marzo 29.**—El ministro del Interior ha designado al secretario de la Dirección de Territorios Nacionales para que se traslade a los Andes con objeto de investigar los conflictos que vienen produciendo las autoridades de aquella gobernación.

—Informan del Paraná que el interventor de aquella provincia doctor Saavedra, continúa estudiando los antecedentes del conflicto.

**Buenos Aires, marzo 29.**—Por disposición del presidente de la República se ha dispuesto que la policía guarde la más absoluta imparcialidad en el conflicto planteado entre los obreros marítimos y los armadores.

#### EUROPA

##### FRANCIA

**París, marzo 29.**—Anunciase que durante los últimos días del bombardeo, los alemanes arrojaron sobre Reims un total de 396 granadas, las que causaran daños importantes.

**París, marzo 29.**—Ayer partió a Lyon el presidente de la República M. Poincaré, quien visitará la feria organizada por aquella municipalidad con objeto de proceder a la distribución gratuita entre los niños pobres.

**París, marzo 29.**—Fueron condenados a la pena de muerte acusados de espionaje, los súbditos españoles Torres y Hebrót.

**París, marzo 29.**—Informase

que a causa de la violenta explosión producida en el local de la municipalidad de Bapoume, las personas que se hallaban allí fueron sepultadas entre los escombros, pereciendo casi todos. Los diputados Bruquet y Tailloandier, figuran entre las víctimas.

Parece que la explosión fué debida a un complot de los alemanes.

**París, marzo 29.**—El gobierno norteamericano ofreció una estatua a la memoria de Lincoln.

**París, marzo 29.**—Informaciones del ministerio de la guerra refieren que la ofensiva aliada sigue desarrollándose con franco éxito en todo el frente.

En la región de Arras y norte de Peronne, se combate con extremada violencia.

#### INGLATERRA

**Londres marzo 29.**—Durante la semana que termina fueron hundidos por los submarinos enemigos, 18 buques británicos inclusive el buque hospital «Asturias» de siete mil toneladas.

**Londres, marzo 29.**—Mr. Asquit, presentará a la Cámara de los Comunes una moción en favor del derecho del sufragio a las mujeres.

**Londres marzo 29.**—En los últimos tres meses según referencias oficiales, ocurrieron 28 accidentes fatales de volación.

#### RUSIA

**Petrograd marzo 29.**—El regimiento de guardias de Valhynia cuya intervención en favor del pueblo decidió el triunfo de la revolución, organizó una imponente manifestación en honor de la guerra, pronunciándose discursos en favor de la continuación.

**Petrograd marzo 29.**—La Duma ordenó el arresto del general Ivanoff que intentó ponerse a la cabeza de sus tropas para apoyar al ex-zar Nicolás.

Dicho militar será sometido a proceso por sedición.

**Petrograd, marzo 29.**—El gobierno japonés comunicó por medio de su ministro, que reconoce al nuevo gobierno.

**Petrograd, marzo 29.**—El gobierno prosigue armándose contra sus dos enemigos, los alemanes y los socialistas que quieren la paz.

En la región de Riga las fuerzas moscovitas rechazaron un violento ataque alemán, causando a los germanos gran número de bajas.

En esta capital las autoridades dieron una fuerte arremetida contra los socialistas pacifistas, que intentaban organizar una manifestación.

**Petrograd, marzo 29.**—La situación va normalizándose paulatinamente y el gobierno organiza gradualmente todos los servicios.

Se ha ordenado el arresto de algunos elementos sospechosos que trataban de conspirar contra el nuevo régimen.

#### GRECIA

**Atenas, marzo 29.**—Anunciase que en el frente de la Macedonia se ha notado estos días una mayor actividad.

Los francos-británicos realizaron con buen éxito algunos ataques a las posiciones búlgaras.

En la zona de Monastir los serbios siguen resistiendo el bombardeo de los búlgaros, contrarrestándolo con sus baterías.

### NOTICIAS VARIAS

#### Colegio Nacional

La Presidenta de la comisión pro-Colegio Nacional de Pasadas, señora Clotilde M. G. de Fernández no ha remitido el texto del telegrama que va a continuación enviado por el ministro de Instrucción Pública en contestación a otro que dicha señora le dirigiera. Dice así:

«Buenos Aires, Marzo 28 de 1917.—Sra. Clotilde M. G. de Fernández.—En atención a las circunstancias de no haber sexto grado escuelas superiores y demás condiciones de edad y preparación invocadas en su concepto telegrama complázome en expresarle que oportunamente daré órdenes del caso para que el Rectorado del Colegio matricule a los alumnos de quinto grado aprobados en la condición de rendir sexto grado como previo, a fines del año escolar.

Saluda con respetuosas consideración.—J. Salinas, Ministro de J. e Instrucción Pública—oficial».

#### Nombramiento de maestros

Se pone conocimiento de las personas aspirantes a ocupar cargos de maestros en las escuelas dependientes del Consejo Nacional de Educación que, para tomar en cuenta las solicitudes respectivas deben remitir a esta Inspección, los siguientes datos y documentos.

1º. Solicitud de puesto en papel sellado de un peso, con indicación de nombre, edad, nacionalidad, estado civil, título que posee con especificación de la escuela que se lo expidió, referencias de sus servicios profesionales y lugar donde desea ejercer.

2º. Diploma o certificado de estudios en forma.

3º. Certificado médico expedido por el cuerpo Médico Escolar dependiente del Consejo Nacional de Educación, o por la Asistencia Pública Nacional.

Las personas que han elevado solicitudes que no se encuentran en tales condiciones pueden concurrir ante esta Inspección a retirarlas a fin de hacerlas en la forma indicada.

Posadas, Marzo 28, 1917.

Eduardo Sosa

Inspector

#### En el Puerto

Según se nos informa de la Subprefectura, hoy se declararon en huelga los peones playeros y obreros, del Molino, pertenecientes a la empresa del Sr. Barthe.

Dioesenos que este movimiento responde a solidarizarse con los obreros de los talleres, de quienes nos ocupamos en otro lugar.

Aunque la actitud de los obreros es pacífica, el subprefecto señor Benavides se ha constituido en el puerto para dirigir personalmente el servicio de vigilancia.

#### Gubernativas

Contaduría general de la Nación remite la suma de 2.088 \$ para pago de sueldos y gastos de los Jueces de Paz del Territorio por Febrero ppdo.

—La misma remite giro por \$ 2.206 para pago de sueldos y gastos del personal de la cárcel de este Territorio por Fbro. ppdo

### Primera y única Agencia Comercial EN SU CLASE

Para la Capital de Posadas y su Territorio

Tengo el agrado de avisar a mis relaciones y al público en general que con el propósito de establecer una agencia comercial para todo el Territorio y con asiento en esta capital, he renunciado al puesto de encargado y administrador que desde hace más de tres años venía ocupando al frente de la lechería «La Marzona». Próximamente arribará domicilio de la agencia y oficinas de importantes casas comerciales de la capital federal que ha de representar.

BALBINO BRAÑAS

Posadas, Abril de 1917.

# OJO!

En la Plaza 9 de Julio al lado de la Peluquería el Noble 4, el mejor punto de Posadas

## SE ALQUILA

Casa refaccionada recientemente y con aljibe de gran capacidad. — Ver al señor

Santiago Terzi.

## CAFÉ PAULISTA

Inauguración del nuevo local

Antigua casa que ocupaba el Club Social

Expléndido comedor — Hermosos salones

BOLIVAR esq. SAN LORENZO

**Avisos Profesionales**

**Dr. Andrés Chabrilón**

ABOGADO

Abogado del R. O. N. E. Argentino  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.  
Estruero: Calle Córdoba y Juan  
POSADAS Misiones

**Lorenzo R. Piñero**

ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja  
3 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de  
Mayo y 3 de Febrero

**Dr. Macedonio Fernández**

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 550  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**ACADEMIA MUSICAL**

"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan dónde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**JULIO DIONISI**

**Constructor de obras  
Planos y Presupuestos**  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

**Eduardo R. Bianchi**

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN

Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUAN  
POSADAS Misiones

**Dr. Juan Parola**

MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

**Juliá B. de Blanco**

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires  
Calle Ayacucho ent. San Martín y Sarmiento

**Adolfo J. Pomar**

AGREMISTAS NACIONAL

Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.  
Belgrano esp. Bs. Aires.

**Ramón F. Soria**

ESCRIBANO NACIONAL

Estado de títulos, encargarse de su inscripción en el Registro de la Propiedad de la Capital Federal  
COCEPION DE LA SIERRA.—MISIONES

**Recreo Posadas Cinema**

**GRANDES ESTRENOS**

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y feriados

Sábado 31

**La marcha de los reyes**

Domingo 1 de Abril

**Marta la ciega por Nelly Pinto**

Domingo 1. Matinée 0.10 ctvs.

**Luisa H. de Garbi**

Partera de la Facultad Nacional

No se ocupa de otras cosas que las concernientes a su profesión.  
Deja siempre aviso en su casa donde puede encontrársela.  
Domicilio: Av. Roque Pérez esp. 3 de Febrero.

**Casa de Modas**

DE

**Joaquina C. de Mullor**

Sombreros para Señoras, Señoritas y Niñas.—Especialidad en Lutos y Gorritas para Bebe.  
Única que confecciona y relaciona los sombreros a la moda del último figurín.  
Bolívar entre San Lorenzo y Colón.  
POSADAS—MISIONES

**"La Armonía"**

Calle Colón y Catamarca

(ANTES CASA RIGOLI)

Casa de venta de Gramófonos Discos, Pianos y Pianos de repuesto para gramófonos.  
La única casa que está en condiciones de satisfacer pedidos a elección de los interesados, porque semanalmente recibe Discos, Pianos, etc.  
Donde hallarán siempre un buen repertorio en Discos de las mejores marcas como: "Atlántica", "Columbia", "Odeón", "Eras", "Homestead", etc.  
Se atienden pedidos de la campaña por insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSADAS.

**CASA**

**Jorge Tomás**

ALMACEN Y FIAMBRERÍA

Especial en quesos finos, manteca fresca, mortadela, jamón, salame y salamines. Vino tinto a 80 ctvs. el litro. Vino blanco a 0.35. Cervezas Quilmes y Palermo a 0.45 bien heladas. Misoñera a 30 ctvs.—Ticholos del Brasil—Vainillas en tubos.  
Casa alta, al lado del Mercado.

**Se venden** Carro agnatero con arcos—Máquina de escribir.—Pretos médicos—Dirigirte a esta imprenta.

**Año ESCOLAR 1917**

**Librería del Colegio**

La más importante del Territorio

Variado stock en útiles para Colegio y textos escolares.—Novelas literarias de los mejores autores — Artículos para Escritorio y Libros en Blanco

Cuentos morales para niños  
IMPORTANTE  
Esta casa da al cliente el ojo de bonificación sob. sus compras

Se atienden pedidos de la campaña

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones



**POR 30 DIAS**

POR 30 DIAS

POR 30 DIAS

Hacemos una liquidación completa de todas las existencias para dar lugar a las nuevas remesas que estamos por recibir.  
Todos los artículos han sido rebajados más del 30% sobre los precios anteriores, ofreciendo esta liquidación ventajas únicas para los que sepan aprovechar.  
Hagan una visita a la Mueblería "LA EUROPEA" encontrarán de todos los gustos y estilos modernos.

**P. Chapov y Girson**

**Casa PEDRO TOMAS**

**Gran liquidación** De artículos confeccionados para Señoras, Señoritas y Niñas, a precios nunca vistos. Artículos sumamente finos y de colores serios para todos los gustos. Aprovechen la ocasión que no presentará otra.  
**Hay únicamente 300 trajes para liquidar**

**Conservatorio de Posadas**

INCORPORADO AL DE B. AIRES

**THIBAUD - PIAZZINI**

Enseñanza elemental y superior de Violín, Piano, Solfeo y Teoría. Ejercicios de Ritmo y Emisión de la voz por métodos de Rimsky Emission de la voz por el maestro director y compositor Sr. Juan de D. Mullor.

El presente curso empieza el 1º de Abril. Nota:—Con el fin de dar validez a los diplomas de este conservatorio, los exámenes de fin de curso se celebrarán en esta localidad con asistencia de profesores del conservatorio Thibaud-Piazzini de Buenos Aires.  
Bolívar (antes Banco Español) Posadas Misiones.

**AVISO**

La modista señora Juliá B. de Stefanini comienza a su distinguida clientela, que ha trasladado su Casa de Modas a la calle Colón entre las de San Ró y Bolívar, donde de continuará atendiendo órdenes con el suero acostumbrado.

**Se alquila**

Una casa cómoda, con patio bien cerrado, algarro, etc. etc. frente a la plaza 25 de Mayo. Comodidad para familia numerosa. Verse con su dueño

VICENTE GENTILE.

**"Farmacia del Pueblo"**

DE **Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

**Sueros Artificiales**

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

**Oxígeno puro**

Prescripciones médicas preparadas con toda prolijidad por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se ofrezcan repuestas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos Buenos Aires esquina Sarmiento

**Empresa de Navegación**

**Ramón Enriquez**

**Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y Escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "LELIA E" recién construido expresamente para este servicio.**

**ITINERARIO**

	AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas	7.20 a. m.	San Ignacio 2.20 p. m.
Candelaria	8.45 >>	Santa Ana 2.50 >>
La Mina	9.15 >>	La Mina 3.40 >>
Santa Ana	10.15 >>	Candelaria 3.55 >>
San Ignacio	11.05 >>	Posadas 5.14 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y Escalas, los que tendrán una bonificación del 40% de la tarifa ordinaria.

# Villa Guassú

## Grandioso REMATE

Por JACOB M. WAHNISH

El Domingo 1º de Abril de 1917, á las 8 1/2 a. m. de la mañana, en mi casa de remate calle Félix Azara, en Posadas, donde habiendo sido precedido con el debido aviso y para todos los efectos, procederé a vender por cuenta y orden de su dueño Don Leopoldo V. Lanús, SESENTA Lotes de terreno de 25x50 y CINCUENTA Lotes de 50x50, todos metros cuadrados, últimos lotes restantes sobre la gran avenida de 50 metros de anchura, desde el costado que principia al Norte de la Estación del Ferro Carril y al Sur del camino real a Apóstoles y a todos los pueblos del Interior del Territorio, con la siguiente base:

Los lotes de 25x50 metros, á las 195 metros cuadrados y 230 y los de 50x50 metros, o sea 2500 metros cuadrados \$ 800, cada lote fidejuse perfecto y aseguración cuádruple, sin pagar de ninguna clase, con las siguientes condiciones ventajosas de pago: la cuarta parte al contado que será abonada dentro de los seis días siguientes al remate al darle el título, y las tres cuartas partes divididas en diez y ocho partes iguales pagaderas una cada mes, quedando el terreno con primera hipoteca hasta la terminación del pago, condiciones jamás vistas en las ventas de terrenos en esta ciudad, quedando libre de todo impuesto del terreno, y de disponer de él á su antojo sin ningún inconveniente, desahucio como así la posibilidad de juntar plata para el pago de la escritura.

Las escrituras se extenderán por el Escribano Público Don Cruz E. Costa, libro de todo gasto. No me detengo á dar mayores detalles sobre estas magníficas tierras que estoy por rematar porque no cumpliría con mi mandato, y con mi deber, es necesario que el público conozca con claridad y precisión todos los detalles y ventajas que le aporta comprando de estas tierras, haciendo caso omiso de las críticas por excesivos detalles en las publicaciones de las ventas de tierras en Remate.

La base actual y condiciones de venta tan sorprendentes, son únicamente para que pobres y ricos puedan adquirirlas. Estraña entre nosotros esta forma de detalles, este sistema no es nuevo es cierto que no se usa en las grandes ciudades, pero su método ha sido empleado en muchos países, consiguiendo por este medio las subdivisiones de grandes extensiones de tierra, examinar y hacer comprarse las ventajas de ser propietario y finalmente, conseguir fidejuse grandes centros de población.

La floreciente VILLA GUASSÚ, que por su situación pintoresca, su clima excelente, sus aguas puras y cristalinas, que se encuentran á pocos metros de profundidad, con una capa de tierra vegetal de tres á cuatro metros de profundidad, terrenos altos y declinados, que se prestan a un regalo de poco costo, está llamado a ser de

un portenir grandioso. Situado a pocos minutos de Posadas, con Ferro-Carril y excelentes caminos carreteros, encontrándose actualmente ligada a la ciudad, pues su población está extendida en todo su trayecto, teniendo á pocas cuadras y en el camino el Hospital Regional, la nueva Biblioteca en construcción y en sus inmediaciones las grandes plantaciones de arces, cuyos productos son excelentes. Es necesario visitarlos como ha hecho el que suscribe para darse cuenta de su bondad.

La experiencia nos ha demostrado, y el ejemplo lo tenemos en el país, que todas las poblaciones que se instalan cerca de las grandes ciudades, son de gran prosperidad, pues en ellas por lo general se establecen quineros, criaderos de aves, factorerías de cordón, tambos y otros muchos pequeños negocios, cuyos productos son colosales para abastecer la ciudad, con poco gasto y libre de todo impuesto que los encorren. Actualmente existen más de 50 propiedades, casi todas con títulos definitivos, entre ellos hay como 30 de Posadas, todos gente que por haber introducido grandes mejoras sobre este gran boulevard donde están los lotes que se ofrecen a la venta, como verán por los planos que oportunamente se registrarán, existen varios edificios de primer orden y casi todos ocupados, por la escuela, la capilla, el juzgado, la comisaría, almacén, panadería, carnicería, el establecimiento de la Arceosa y otras habitadas por familias. Actualmente hay una población de 300 habitantes, y motivado al pronto alborado que vendrá en particular los lotes su dueño el señor Lanús, que solo podían ser adquiridos por gente pudiente, no se ha publicado más.

Los propietarios que a continuación se detallan, podrán suministrar a Vd. todos los datos que deseen y una visita a los lugares los convencerán del gran negocio de seriedad y bondad de sus tierras.

Son propietarios actualmente entre otros los señores Grassano y Killmer, Antonio Hoes, Juan Montolio, José M. Névoa, Francisco Magaldi, Martín y Cía, José Bistoletti, Enrique Bistoletti, Alfredo Alcobá, Leon Algamit, Agustín Alvarenga, Alicia Beharand, Leon Beharand, Cirilo Santers, Miguel Magaldi, Elias Dainundo, Francisco G. de Vissac, Melitón Mayo, Pablo Montiel, Felipe de Alvarenga, Prognio Estelada, Cayetano Lobato, Gerardo Ganza, Rosa G. de Ortiz, Juliana L. de Montenegro y Juan Rodríguez. Por más datos a mi escritorio. Próximamente se repartirán planes. Comisión el 3 % a cargo del comprador. Soñá el 10 % que se situará en el acto del remate.

Jacob M. Wahnish  
Rematador Público

NOTA.—Para facilidad de pagos, de los compradores se recibirá hacienda vacana en pago de su compra.

# Chacras

## En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos. Por más datos dirigirse a:

**Parish & Simmelhag.**  
Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi Posadas.

## Villa Iguassú

ALTO PARANA (EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)  
Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS del IGUAZU y del GUAYRA.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta, y todo lo demás que pueda interesar.  
DIRECCION:—CENTRO POPULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

## ¡ATENCIÓN!

Vino tinto para mesa, embotellado de la acreditada marca

**GRANJA ROBINSON**  
CONCORDIA  
**LA DOCENA 5 PESOS**

## ALMACEN POPULAR

## Carnicería 'La Moderna'

Es la única que en la capital carnea con limpieza y tiene siempre carne gorda; buen corte estilo Bs. Aires y un reparto a domicilio atendido por personal competente.

¡No dejarse engañar!  
La que mejor sirve y más barato vende  
PARA CONVENCERSE LARGUEN A SUS CARNICEROS Y PRUEBEN CON  
**"LA MODERNA"**  
En el Mercado Central entrando a la derecha  
**¡¡Jueves y Domingos, carne de capón!!**  
LOS DOS ÚLTIMOS PUESTOS

## Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL DE Guido Lapugnani

## Galvanoplastia y Electrolisis NIQUELADO

Podemos dar conocimiento de nuestra numerosa clientela y el público en general, que hemos instalado nuestros talleres de niquelado por Electrolisis. Niquelamos toda clase de objetos de hierro y bronce en general. Especialidad en niquelado de Revólvers y a precios sin competencia. Atendemos pedidos de cualquier punto. Necesitamos agujeros de 1/16". Dirijirse a S. y C. TRULLO—Talleres de Niquelado—Santo Tomé (Corrientes).

## "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....	1.40		
• trimestre.....	4.40		
• semestre.....	7.50		
• año.....	15.00		
Número suelto.....	0.10		
• atrasado 0.20			

Para todo el referente á avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicite a la Administración informes sobre tarifas, indicando extensión y lugar en que deseen ser publicados.

## LECTURA

Libros nuevos en venta en la LIBRERÍA de COLEGIO  
«El Año en la Mano», álbum que para 1917, hermosa enciclopedia de utilidad práctica. Rústica \$ 1.50.  
«La Verdad sobre el Harem» Emir Arslan, precio \$ 3.20  
«La Vida que Pasa», novela argentina por Barrios Valtajos \$ 1.50.  
«Cleopatra Rojas» por Vargas Vila, \$ 1.50  
«Historia de la Guerra Europea», José Brissa, 2 tomos c/u. \$ 4.60.

## Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. llegando a Córpus a las 2 p. m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en a' día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 6 p. m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

## Ferro-Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES  
Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1916 rige el siguiente horario de trenes:  
LLEGADA A POSADAS SALIDA DE POSADAS  
Lunes a las 6 a. m. combinación Lunes a las 8.50 p. m. combinación Concordia.  
Jueves a las 6 a. m. Internacional Viernes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.

## ALBERDI

ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

## Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el señor Juez Letrado subrogante del Territorio Nacional de Misiones doctor Santos Ferreira, se cita, llama y emplaza por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de dona Liboria Ramirez de Ojeda, y sea como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a ejercitar sus acciones en forma en la Secretaría del autorizante bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho.  
Posadas, Febrero 8 de 1917.  
CRUZ E. COSTA, Sec. Srta.

## de alquilar

casas cómodas e higiénicas en la plaza 25 de Mayo. Para tratar verse con VICENTE GENTILE, calle Santa Fé entre Bs. Aires y Félix Azara.—Posadas.

## "LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería DE: Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS Misiones

## "La Guerra de Francia" por L. R. Naboulet, se vende aquí